

SDW/HDW MITTEILUNGEN



Schutzgemeinschaft Deutscher Wald Köln e.V.
Freundeskreis Haus des Waldes Köln e.V.

*Sehr geehrte Freunde:innen und Förderer:innen
unser beiden Vereine,*

*wir freuen uns Ihnen unsere aktuelle Ausgabe
der SDW/HDW Mitteilungen zu übersenden. Wir
informieren Sie hier über die Aktivitäten unserer
beiden Vereine. Bitte empfehlen Sie uns weiter.*

*Mit freundlichen Grüßen
Dr. Joachim Bauer*



Greifvogelpatentag

Die Greifvogelstation in Gut Leidenhausen wird glücklicherweise von einer Vielzahl von Greifvogel-Paten:innen unterstützt und dies zum Teil über viele Jahre hinweg.

Als kleines Dankeschön lädt das Team der Station alle Paten:innen im Herbst zu einem „Tag der offenen Tür“ ein. Anfang September war es wieder soweit und über 80 Paten:innen kamen an einem schönen, sonnigen Tag nach Leidenhausen.

Leider war Frau Schröter und Herr Anlauf als Leiter:innen der Station an diesem Tag verhindert, aber das weitere Team war vollständig dabei. Auch Ehrenamtler:innen der Station unterstützten die Gestaltung des Vormittages und auch weitere

Ehrenamtler:innen halfen bei der Bewirtung der Gäste. Hierfür ein ganz besonderer Dank.

In der Begrüßung wurden die Paten:innen zunächst über das zurückliegende Jahr informiert und vor allem über die Folgen des Vogelgrippevorfalls. Ein Glück konnte schon bald nach Auftreten eines einzelnen Falls Entwarnung gegeben werden, jedoch die daraus resultierenden Auflagen des Veterinäramtes sind bis heute noch nicht umfänglich aufgearbeitet.

Im Anschluss an die einführenden Worte übernahmen die Mitarbeiter:innen der Station die Gäste und führten diese in drei Gruppen zu den unterschiedlichen Arbeitsbereichen der Station. Die Paten:innen konnte so Vieles über die Arbeitsweise der Station und die Eulen und Greifvögel erfahren.

Das Team der Greifvogelstation freut sich, wenn die Paten:innen uns auch weiterhin unterstützen und auch neue Paten:innen gewonnen werden können.

Flyer unter: <https://www.sdw-nrw-koeln.de/wp-content/uploads/GVS-Patenschaftenpdf.pdf>



Ehrenamtstag Stadt Köln

Die Stadt Köln bietet in jedem Jahr ehrenamtlich engagierten Gruppen die Möglichkeit sich zentral zu präsentieren und neue Ehrenamtler:innen zu gewinnen. In diesem Jahr fand die Aktion auf dem Altermarkt und auf dem Heumarkt statt.

Gemeinsam mit dem Umweltbildungszentrum (UBZ) und den Porzer Imkern teilte sich die Schutzgemeinschaft einen Stand direkt unterhalb des historischen Rathauses. Vier engagierte Ehrenamtler:innen waren über den Tag anwesend, so dass von unserer Seite der Stand den ganzen Tag besetzt war.

Es gab an diesem schönen Sommertag viele Gespräche mit Passanten und auch schon erste Gespräche mit Interessierten auf Gut Leidenhausen.



FORD Arbeitseinsatz

Mittlerweile ist es schon Tradition, dass Mitarbeiter:innen der Firma FORD die Schutzgemeinschaft durch tatkräftiges Anpacken unterstützen. Für dieses Jahr war ein besonders großer Arbeitseinsatz geplant, der dann eine ganze Woche dauerte. Über diese Woche kamen insgesamt 38 Ford-Mitarbeiter:innen in die Greifvogelstation um Teile der großen Uhu-Voliere zu sanieren.

Am Beginn der Arbeiten stand der Abriss des überdachten Volierenbereiches an und die Entsorgung des Materials. Im Anschluss konnten die Fundamente und die konstruktiven Bestandteile ersetzt werden.

Wir bedanken uns ganz herzlich für den engagierten Arbeitseinsatz und würden uns freuen, FORD Mitarbeiter:innen auch im nächsten wieder begrüßen zu können.

An dieser Stelle muss ganz besonders den Ehrenamtler:innen, an erster Stelle Herrn Hans Holz, gedankt werden, dass Sie die fachliche Anleitung der Ford-Mitarbeiter:innen übernommen haben. Aber im Hintergrund waren auch Ehrenamtler:innen tätig um den FORD-Mitarbeiter:innen die Pausen mit Kaffee und Kuchen zu versüßen. Hierfür ganz herzlichen Dank.

Das ehrenamtliche Team um Herrn Holz konnte in den darauffolgenden Tagen dann noch die Restar-

beiten durchführen. Die neue Konstruktion wurde so gewählt, dass im nächsten Jahr auch die Dachkonstruktion erneuert werden kann.



Veredelungsseminar

Der Spätsommer steht ganz im Zeichen der Obsternte und der Obstbäume. Zweimal im Jahr bietet Gärtnermeister Stefan Zuber ein Veredelungsseminar an, das auch dieses Jahr wieder sehr gut besucht war.

Die Teilnehmer:innen trafen sich am Eingang der Obstwiese und folgten hoch interessiert den Ausführungen von Herrn Zuber. Er hatte ausreichend Astmaterial mitgebracht und so konnte das Gelernte direkt angewendet werden.



Herr Zuber war aber auch so nett und hat alle Jung-Obstbäume in unserer kleinen „Baumschule“ veredelt. Anfang des Jahres wurden etwa 500 kleine Obstbäumchen in Töpfe gepflanzt, die nun mit verschiedenen Edelreisern gepfropft wurden. Im nächsten Jahr erreichen die Obstbäume dann eine Qualität, um diese zum Auspflanzen abzugeben. Vielen Dank für Ihren Einsatz Herr Zuber.



Obsternte

Das ganze Jahr über betreut eine hoch engagierte Gruppe Ehrenamtler:innen die große Obstwiese. Pflege und Schnitt der Bäume, Rodung und Nachpflanzung und vor allem die zweimalige Mahd der Wiese stehen auf dem Programm. Jedoch in der Regel nicht die Ernte des Obstes. Dieses wird zum Teil in größeren Mengen von anderen Menschen geerntet, so dass für die Obst-Gruppe häufig nichts mehr übrig bleibt.

In diesem Spätsommer war es dann doch anders, insgesamt konnten 11 Kisten Obst geerntet werden. Diese Ernte wird die Gruppe zum Apfeltag mitbringen und hierfür entsprechend ihren Apfelsaft mitnehmen.



Apfeltag auf Gut Leidenhausen

Es passte alles: das Wetter war toll, es kamen viele Besucher:innen und die Stimmung war rundum gut. Das diesjährige Apfeltag auf Gut Leidenhausen hat richtig viel Spass gemacht. erstaunlich ist, wieviele Menschen sich doch für dieses Thema interessieren. Und so überraschte es nicht, dass viele Besucher:innen ihre Äpfel mitbrachten um diese von der Pomologin Frau Pfeffer bestimmen zu lassen und viele Fragen um das Thema zu stellen. Im Hintergrund ratterte unaufhörlich die Ap-

felpresse um die vom UBZ eingesammelten Äpfel zu pressen. Für das leibliche Wohl war auch gesorgt und sowohl die Imker-, wie auch der SDW Kaffee-Stand waren die ganze Zeit über gut besucht.

An dieser Stelle ganz herzlichen Dank an unsere Ehrenamtlerinnen und Ehrenamtler, die sich den ganzen Tag über toll engagiert haben.



Spende für Waldschule

Das Apfeltag bot den geeigneten Rahmen für die Übergabe einer großzügigen Spende der Kinderhilfe international an die Waldschule. Herr Bürgermeister Wolter begrüßte Frau Mück und Herrn Herrmann von der Kinderhilfe und danke auch im Namen der Stadt für die Spende. Herr Hollstein griff dies auf und erläuterte warum diese Spende so wichtig ist für die Waldschule, die nach erfolgreichem Umbau des Gebäudes auch neu eingerichtet werden muss. Die Spende war der Erlös der diesjährigen Karnevalssitzung der Kinderhilfe in der Mülheimer Stadthalle.

Veranstaltungen

Bitte schauen Sie diesmal auf unsere Internetseite:

<https://www.sdw-nrw-koeln.de/aktuelles/veranstaltungen/>

Impressum:

Schutzgemeinschaft Deutscher Wald Köln e.V.
 Gut Leidenhausen, 51147 Köln • Vereinsregister-Nr. Köln 10012
 Freundeskreis Haus des Waldes Köln e.V.
 Gut Leidenhausen, 51147 Köln • Vereinsregister-Nr. 43 VR 8614
www.sdw-nrw-koeln.de • www.hausdeswaldeskoeln.de
sdw-nrw-koeln@netcologne.de • Tel. 02203 39987
 Entsprechend der DSGVO können Sie den Erhalt der SDW/HDW
 Mitteilungen jederzeit widerrufen und die Löschung ihrer persönlichen Daten einfordern.